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ЭТА СТРАНИЦА ПОДГОТОВЛЕНА 

КОМСОМОЛЬСКИМ БЮРО 
СТОМАТОЛОГИцЕСКОГО 

ФАКУЛЬТЕТА 

ЛРОШЛО пять лет с тех пор, 
как мы, нынешний шестой 

выпуск врачей-стоматологов, 

впервые пришли в институт, ре-

шив посвятить свою жизнь изу-

чению новой и перспективной 
:науки - стоматологии. 

Мы бесконечно благодарны на-

шим учителялг профессорам А.А. 
:Кьяндскому, Л. Р. Балону, В. М. 
:Уварову, покойному профессору 
И. С. Рубинову, доцентам Л. М: 
Перзашкевичу, Б. К. Костур за 

то, что они передали нам 

свой энтузиазм, свою лю-

бовь к молодой науке, на-

учiили и нас iбыть патриота-

ми своего дела. 

Н а первых порах нам трудно.. 

будет без наших учителей, без 
их лекций. Но семена, посеянпы е 

ими, уже сейчас дают свои всхо-

ды: мы знаем, что нам придется 

еще долго бороться с отстало-

стью, косностью, заблуждениями, 
много придется провести бессон-

ЕСЛИ ДОРОГА ТЕБЕ 
ных ночей и горячих дискуссий 
для того, чтобы прочно утвердить 

стоматологическую спегiналь-

ность. 

Но борьба - это повседнев-

ность. Мы не можем мириться 

с тепе, что учебный процесс на 

стоматологическом факультете 
поставлен еще далеко не так, 

как это нужно, что он не пол-

ностью отвечает современному 

развитию стоматологии. На всех 

кафедрах есть прекрасные спе-

ТВОЯ ПРОФЕССИЯ... 
даже собственного механика, ко-

торый мог бы чинить уже изно-

шенный «металлолом», называе-

мый бормашинами: У кафедры 
ортопедической стоматологии нет 

клинической лаборатории. Разве 
это все допустимо? Ни база ин-

ститута, ни база 1-й городской 

ластной больнице. здесь всегда 

есть больные с самой разнооб-
разной патологией. Здесь пре-

красно оборудованная операцион-

ная, и кафедра хирургической 
стоматологии смогла развернуть 

онкологический стационар. Лек-
ции в Областной больнице чита-

удущее науки за иолодыми 
циалисты, график учебного про= 
цесса умело составлен декана-

том, и все же факультет букваль-
но задыхается в стенах нашей 
основной базы - 1-й городской 
стоматологической поликлиники. 

зачастую кафедра целиком за-

висит от поликлиники, у нее нет 

стоматологической поликлиники 

не отвечают нашим сегодняшним 

запросам. 

Пожалуй, единственное место, 

где занятия проходят интересно, 

где все обеспечены работой, и у 

каждого есть свое рабочее ме-

сто, - это учебная база в Об-

‚ ВСТРЕЧА- 

С пЕРВОЙ 

городской 
пОСЛЕ каникул мы вновь 

пришли на кафедру тера-

певтической стоматологии. Те-
перь у кресла больного мы чув-

ствовали себя уже более уверен-

но - позади был успешно сдан-

ный экзамен. Нас снова разде-

лили на группы: одних направи-

ли в областную больницу, дру-

гих - на Невский, 46. 
Наша группа попала на Нев-

ский. Встреча с первой городской 
поликлиникой оказалась безра-
достной - обо этом м ы и хотим 

рассказать. 

Право, не знаешь, кого и ви-

нить во всех неполадках, с кото-

рыми мы столкнулись в зубовра-
чебных кабинетах. Но трудно 

всем - и нам, и преподаваге-

лям, и больным. 

Самые элементарные вещи 

здесь превращаются в «пробле-
мы». Например «проблема све-

та». Лампа, которая прикрепля-

ется к креслу, должна иметь хо-

тя бы минимальную устойчи-
вость. А в кабинетах, где • мы 

работаем, она привязана к кре-

слу бечевкой, и врач должен ка-

ждые 30 секунд оборачиваться: 
«Упадет или не упадет?» Упа-
дет на врача - полбеды, но мо-

жет и на больного! Или вот еще 

.«проблема подголовника». Если 
вдруг в момент пломбировки ка- 

Вала подголовник падает, послед-

ствия бывают весьма плачевные. 

С борами совсем плохо - их по-

чти нет. Найти малый шаровид-

ный бор - задача более чем 

трудная. В каждой поликлинике 

врачам выдают определенное ко-

личество боров на определенный 

НА СНИМКЕ: студенты 563-й 
группы Владимир Михалев и Ута 
Зауэр (на переднем плане) на ка-

федре хирургической стоматоло-

гии готовятся к операции. 

срок. Почему же не дать 

студенту хотя бы мини-

мальное их количество? 
Мы бы сами занимались 

обработкой боров, а пе-

ред началом занятий за 

те полчаса, что отводят-
ся на опрос, медсестра 

успела бы их простери-

лизовать. 

А представьте себе кабинет, 
где стоит около 11 кресел и на 
все два-три нервоэкстрактора. 

Несколько машин всегда неис-
правны. Сколько раз студенту, 

попадающему в такие условия, 

приходилось обрабатывать по-

лость зуба на кресле с исправной 
бормашиной, а ставить пломбу на 

другом - с неисправной. Что де- 

лать? Приходится приспосабли-
ваться к условиям: поработал -
уступи место другому. Так и 
прыгаешь с кресла на кресло 

вместе с больным. Как тут не 

вспомнить добрым словом Об-
ластную больницу: там мы не 

тратили времени на то, чтобы 
найти бор, нервоэкстрактор или 

работающую машину. Было все 

в порядке! А почему на Невском 
не так? 

А. МАКЕЕВА, 
студентка IV курса 

Фантоыны й курс 
Третий курс :переломный: мы 

начинаем изучать стоматологию. 

Есть в прог1рамме третьего по -

да обучения фантамиый курс -

д,ва семестра, в течение которых 

мы должны усвоить все мануаль-

ные навыки; необходимые врачу 

в работе с пациентами. 

Фантомный курс, несмотря на 

старые бормашины :и наконечники, 

которые то м дело выходят из 

строя, на тупые боры и нехват-

г у фантамны х зубов, дает нам 

очень много, особенно теоретиче-

ская ело часть. 

Но многим из нас хочется по-

скорее начать прием больных и 

поэтому нам кажется, что фан-
томный курс растянут (ведь длил-

ся же оц ,в позапрошлом_ году не 

дна, а один семесгр). В зубовра-
чебных школах фантомный курс 

также значительно короче. Вот и 

получается, что разница между 

стоматологами и зубными врача-

ми в том, что стоматологи доль-

ше занимаются на фантомах, а 

зубные врачи больше работают с 

пациентом. А должно быть наобо-
рот. 

Н. КАЦЕВ, 
студент III курса 

ются в отлично оборудованной и 

радиофицированной аудитории. 

Областная больница в силу 

своей специфичности приближает 
работу студентов на занятиях к 

практической работе в жизни. 

Большую работу по организа-

ции учебного процесса проводит 

деканат. Но ни О. И. Елецкая, 
ни В. С. Орлов не в состоянии 

в одиночку решить вопрос о по-

вышении производительности 

учебной работы на факультете. 
За это должен целиком взяться 

институт, и тогда будущие поко-

ления студентов-стоматологов бу-
дут иметь свои научные лабора-
тории на кафедрах и возмож-

ность заниматься продуктивнее. 

На пороге выпуека, от имени 

всех студентов V курса стомато-

логического факультета хочу по-

благодарить и наш профессорско-
преподавательский состав, и де-

канат, и партийную организацию 

за большую работу по воспита-

нию студентов - будущих вра-

чей-стоматологов. А вам, дорогие 

коллеги, студенты младших кур-

сов, хочу пожелать успехов --

никогда не забывайте, что буду 
щее стоматологической науки за 

висит от вашего энтузиазма, 
упорства, от ваших знаний. 

Е. ИОФФЕ, 
студент V курса стоматоло-

гического факультета 

Пролетарии всех стран, соединяйтесь! 

улье 
Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, 

профкома и месткома 1-го Ленинградского 
медицинского института имени акад. И. П. Павз►свв. 

N 14 (1298) Понедельник, 15 апреля 1968 г. 
Год издания 40-й 

Цена 1 кол. 

ВТОРОЙ курс лихорадит. В пе-

рерывах между лекциями со-

бираются группы, о чем-то спорят, 

чем-то возмущаются, На лекциях 

переписка. Шепот. В деканате 

полно народа, все осаждают В. С. 
Орлова, В чем же дело? Оказы-
вается, декан наметил списки 

групп, в составе которых мы бу-
дем заниматься на третьем курсе. 

Это делается каждый год. Но 
раньше списки групп составлялись 

вместе с представителями студен-

тов, а не в административном по-

На ошибках 

учатся 
рядке. Видимо, В. С. Орлов за-

был, что два года учебы в ин-

ституте что-то значат для студен-

та, а успеваемость, посещаемость 

и поведение, чем в основном ру-

ководствовался Владимир Сергее-
вич, зависят и от отношений ме-

жду студентами. 

Сейчас уже поздно что-либо 
делать с этими списками, но бу-
дущим вторым курсам мы бы по-

советовали подумать об этом по-

раньше, и списки групп по 10-11 
человек составить самим, а дека-

ну передать для доработки. 
А. ЛЕВИН, студент II курса 

ТЫ И РАДУЕШЬ 
Г? ИДИМО, это- стало уже тра-

дицией: третий курс, самый 
'боевой, самый активный, самый 
веселый. За три года совместной 
учебы мы успели войти в колею 

студенческой жизни, узнать друг 

друга, показать свое лицо. Исчез-
ли робость первокурсника и са- 

моуверенность II курса. Умение 
трезво оценивать обстановку, свои 

поступки и поведение своих това-

рищей пришло не сразу. Встала 
«на ноги» комсомольская работа. 

Все это и составляет специфи-

ку III курса. Наш курс молодой. 

Многие пришли в институт сразу 

со школыной парты. И академи-

ческая успеваемость неплохая. В 
соревновании iв честь 50-летия 
ВЛКСМ стоматологи III курса 

вышли на второе место. В 356-й 
группе (козгсорг Саша Иванов) 

• средний балл в з.имнгого сессию-

4,45, а студентки Аня Надоль-

я НА СТоI'АЖИЕАЕцIЬ 
ская, Галина Ермакава и Татья-
на Подолыская получили «отлич-

но» без экзамена по такому слож-

ному предмету, как фармаколо-
гия. Нам кажется, что такая по-

становка вопроса об экзамене яв-

ляется эффективны м стимулам 

для повышения успеваемости и 

з аслужi-гв нет распространения на 

других кафедрах. 

Успех любого дела :во многом 

зависит от того, кто его возглав-

ляет. Спортивной жизнью на кур-

се второй г.од руководит студент 
351-й группы .Владимир Вихичен-
ко. Сам отличный спортсмен, он 

тянет за собой однокурсников. Не 
случайно команда лыжинков фа-
культета-- на первенстве 1 ЛМИ 
была представлена в основном 

. цашимн спортсменами и вышла 

на 2-е место. А как довольны бы-
ли ребята лыжной вылазкой с 

ндчевкой, которую организовал 

Володя! Сейчас наш «спортсектор» 

готовит к ;первенству ЛМИ коман-

ду волейболистов. 

Рассказать о жизни курса .и не 

упомянуть о наших «артистах» 

значит обидеть половину студен-

тов, Драматурги и поэты, певцы 

и- .музыканты, актеры и художни-

ки - настоящий калейдоскоп, мо-

жет быть, не очень талантливых, 

:но очень настойчивых, остроум-
ных и веселых ребят! Две Татья-
ны - Федорова и•Докторова, Ни-
на Буглова, два Юрия - Лукач 
.и Федоров, Геннадий Соловьев, 
Костя В ураки и многие другие 

достойно защищали честь фа-
культета на прошедшем смотре. 

Впереди у ,ребят еще одно серь-

езное состязание - КВН -со сту-

дентами лечебного факультета. 

Конечно:, не все у нас гладко. 

Не очень эффективно проводит 

комсомольское бюро работу по 

идейно-политическому воспитанию 
комсомольцев. Число безв:озмезд- 
ных доноров и подписчиков на 

комсомольскую печать по сравне-

нию с I курсом катастрофически 
падает. Может быть, это тоже 

специфика ,старшего курса? 

Третий курс! Золотая середина 

нашего пребывания в стенах 

I ЛМИ! Ты :и радуешь и- насто- 

раживаешь... 

Вл. ОЛЬШЕВСКИИ, 
секретарь комсомольского бю-
ро III курса 

ОТКРОВЕННО.'. 
0 11ЕН И 

АКАДЕМИЧЕС-КИИ вопрос - 
самый главный в работе ком-

сомольского бюро. В преддверии 
сессии вновь организованное бю-
ро комсомола стоиатололическо:го 
факультета пытается внести свои 
поправки -в его ,решение. 

На одно из своих последних 

заседаний бюро прнтласило груп-

пу студентов с разных курсов. 

Мы старались выяанить, почему 

же студенты н:е посещают лек-

ций и какова связь между -лро-

пусками лекций и успеваемостью 

студентов. Связь, оказывается, са-

мая :орямая. Зачетки студентов, 

вызванных . на бюро, не пестрят 

ни пятерками, ни четверками, а 

вот в деканатских спискам про-

тульщиков фамилии их обоснова-
лись прочно. -

Так почему же пропуекаются 

лекции? Студенты А. Бечин (251-я 
гр.), Т. Васина (252-я.), Б. Бели-
ченко (254-я), В. Беридзе, 
Б..Вольфсан (258-я), Л. Белыник, 
Я. Паи (459-я гр.) откровенно 

прг-гзнались, что их... одолевает 

лень (!) и,. главное, мешает непо-

нимание, что же их ожидает в 

будущей врачебной практике. 

А вот студентке Л. Шеремет 
(459-я гр.), как ,выяснилось, «ну-

жен толчок». Это уже сложнее. 

Недостойно вела себя на бюро 
Н. Сертакова (460-.я гр.). Она пы-

талась просто обмануть членов 

бюро, доказывая, что лекции по-

сещает, но когда тут же одно-

курсники опросили ее, кто и где 

читает лекции, она ничего не 

могла оказать. 

Студенты И. Атюпина (253-я 
гр.), Л. Полякова н С. Шустина 
(255-я тр.) вообще ' не изволили 

явиться на заседание бюро, что- 
бы дать ответ товарищам о сво-

ем поведении. С ними будет дру-

гой ,разговор. 

И все-таки студенты стомато- 

логического факультета трудо-

любивый народ. Ленивьюх .в их 

ореде в тех, хаму «нужен толчок», 

становится все меньше. И мы по- 

стараемся сделать все, чтобы та- 

них студентов ха нашем факуль-
тете совсем не было. 

Т. ПОДОЛЬСКАЯ, 
член комсомольского бюро фа-
культета 
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ЗВЕЧНЫ М «больным» во-

просом наших научных кон-

'К' ференций,
остается вопрос «сбора ПС ЛОМАЮТСЯ ОПЬ 

аудитории». Ни для кого не сек-

рет, что часто эту аудиторию 

составляют лишь докладчики, со-

докладчики, их ближайшие дру-

зья и руководители. Попробуйте 
вызвать оживленные прения в 

подобной аудитории! В чем при-

чина малочисленности слушате-

лей - над этим вопросом не 

раз ломали голову организато-

ры конференций. 

Недавно мы имели случай убе-
диться в том, что причина вов-

се не в инертности наших сту-

дентов. Те же самые студенты 

совершенно добровольно запол-

нили в один из мартовских ве-

черов вторую аудиторию, где 

было назначено межкафедраль-
ное заседание кружков СНО по 

проблеме канцерогенеза. Здесь 
были сновцы трех кафедр: био-
химии, патанатомии и микробио-
логии. Были здесь многие снов-

цы из кружков других кафедр, 

и просто студенты, не работаю-

щие в СНО. 

Возможно, их привлекла ост-

рая, не теряющая своей актуаль-

ности, проблема опухолевого ро-

ста. Возможно, интересной пока-

залась попытка столкнуть проти-

воположные взгляды разных спе-

циалистов на эту проблему. Уве-
рена, что никто из них не был 
разочарован. Заседание получи-

лось необычным и по содержа-

нию и по форме. И биохимики, 
и морфологи, и вирусологи тща-
тельно готовились к этому дню, и 

не только докладчики. Каждая 
кафедра -готовила «мощный за-

слон» на случай контратаки. 

Прёдседательствовавшая на 

заседании профессор Т. Б. Жу-
равлева с самого начала зада-

ла тон свободной студенческой 
дискуссии. Преподавателям на 

этом заседании выпала роль ря-

довых слушателей, чаще молча-

ливых, иногда удивленных, а по-

рой и восхищенных. Говорили 
студенты, и не было даже следа 

пресловутой инертности или без-

различия на лицах. Каждый до-

кладчик (Л. Загольская -

V курс, А. Космачев, В. Рома-
нов - II1 курс) ратовал за 

«свою» теорию «канцерогенеза» 

так, словно сам ее создал в му-

ках творчества. 

Все вопросы, которые ливнем 

К ОТКРЫТИЮ зо-я 

СТУДЕНЧЕСКОЙ 

НАУЧНОЙ КОНФЕРЕНЦИИ 

сыпались на каждого докладчи-
ка, были сугубо «пристрастны-

ми», часто «с подковыркой». 
Если ответ докладчика на какой-
то вопрос казался его коллегам 

недостаточно убедительным, тут 

же на трибуну поднимались «за-

пасные игроки» той же комай-

ды и неопровержимыми довода-

ми добивали идейного против-

ника. 

Были и такие слушатели, кото-

рые ставили под сомнение любую 
гипотезу и требовали доказа-

тельств - фактов. Тут докладчи-

кам приходилось проявлять эру-

дицию, оперируя литературными 

данными. Но и рядовые слушате-

ли не уступали им в эрудиции. 

Второкурсник Жвиташвили подни-

мает руку для вопроса: « В одном 

из последних номеров шведского 

журнала...», и • оказывается, что 

докладчик не читал этого журна-

ла, но готов поспорить с автором 

предложенной гипотезы. 

Были и еще более зрелые вы-

ступления (Г. Ковальский, А. Бе-
лохвостов, IV курс), в которых 

студенты пытались осмыслить, 

проанализировать, сопоставить 

различные подходы к изучению 

канцерогенеза, нащупать свой, 
оригинальный путь исследования. 

Мне кажется, именно острый, 
дискуссионный тонус заседания 

обеспечил ему успех. 

Очень хотелось бы видеть и 

заседания ХХХ общеинститутской 
конференции СНО такими же 

боевыми, насыщенными. Возмож-
ность для этого есть. Совет СНО 
немало поработал, чтобы сфор-
мировать заседания по принципу 

узко специализированных секций, 
посвященных обсуждению одной 
или нескольких близких проблем. 
На этот раз студентам предстоит 

докладывать действительна 
«свои», выстраданные «потом и-, 

кровью» работы. Пусть же им 
сопутствует страстность, к кото-

рой призывал нас Н. П. Павлов,. 
и без которой немыслима жизнь 

и работа в науке. Пусть аудито-

рии конференции станут магни-

том для всех медиков, пусть они 

станут ареной ожесточенных на-

учных споров, в которых выковы-
вается мировоззрение w самосоз-

нание. 

Пусть ломаются копья! -

Ассистент Й. ФРЕИДЛИН, 
член консультативного совета: 

СНО института 

С ТУДЕНЧЕСКИИ научный 
кружок при кафедре хирур-

гической стоматологии очень по-

пулярен среди студентов-стомато-

логов. Многие из сновцев успеш-

но занимаются клиническими и 

эюепериментальными исследова-

ниями. 

Под руководством Б. Л. П ав-

лова студенты Э. Савастеева, 
Н. Лутова, Т. Нестерова, Б. Ко-
рик, С. Черемухина занимаются 

исследованием состояния -функ-
ции жевательного аппарата до и 

после костнопластических опера-

ций на нижней челюсти в клини-

ке и в эксперименте. 

Под руководством М. М. Со-
ловьева изучают процессы раз-

вития остеомиелита костей лице-

ДЕ'в'и з- 

П о и с к 
вого черепа в эксперименте. 

При участии студентов-сновцев 

на кафедре создается новый 
учебный фильм «Околочелюстные 
флегмоны». Это уже второй 
фильм, который выпускается с 

участием студентов. 

Сейчас у нас налажен контакт 

с кружком СНО кафедры опера-

тивной хирургии. 22 марта со-

стоялось первое совместное засе-

дание. Тема: «Пересадка встреч-

ных треугольных лоскутов». 

Очень интересны заседания 

кружка СНО, проводимые совме-

стно с коллективом кафедры, на 

них мы всегда узнаем много ин-

тересного. 

В этом году заканчивает ин-

ститут председатель нашего кру-

жка В. Мелкий. Мы надеемся, 

что работа в СНО поможет ему 
стать хорошим специалистом. 

Руководители кружка М. М. 
Соловьев и Б. Л. Павлов при-

лагают много усилий для того, 

чтобы заседания нашего кружка 

были . интересными и содержа-

тельными. 

Мы приглашаем всех студен 

тов к нам в СНО. Приходите! 

Э. САВАСТЕЕВА, 

Б. КОРНК 

В курсовых 

парторганизациях 

4 АПРЕЛЯ состоялась отчет-

но-выборное собрание ном-

мунистав партийной организации 

III-IV курсов. 

.В докладе секретаря партбюро 
Л. И. Гаевокой нашли отражение 

многие стороны работы этой боль-
шой партийной организации, на-

считывающей около 200 каммуни-
став. 

В центре внимания партийного 

бюро были вопросы .идейно-восги-

тательной работы. 

Как сильную сторону доклада, 

следует отметить хорошее знание 

коммунистов, входящих в партий-
ную организацию, конкретные ха-

рактеристики их деятельности. 

Мы еще раз услышали имена 

коммунистов, составляющих золо-

той фонд парпий.ной организации: 

С. И. Каляевой, А. М. Гаопаря-
на, И. М. Щербакава; .имена 

О. П. Большакова, И. Е. Голов-
чинер, Л. Д. Ждановой, которым 

присущи ,высокое чувство долга и 

ответственности за порученное 

дело. 

Партийная организация прово-

дит большую работу с молодыми 

коммунистами, многие из них 

(Е. В. Колесов, М. Петров, Н. И. -
Ушакова, В. А. Цирлин) с честью 

выполняют свой партийный долг. 

И асе-таки тревожно прозвучало 

сообщение секретаря о том, что 

формальное отношение к своим 

партийным обязанностям, так же, 

как й несвоеаременная уплата 

членских взносов, чаще Встреча-

ются среди молодых коммунистов. 

Так, малоин.ициативным членом 

партийного бюро был Ю. Хавро-
ненко, а Г. В. Сми:рнавой (кафед-
ра общей хирурпии) приходится 

постоянно напоминать а6 ее обя-
занностях.старосты философского 
семинара. Коммунисты-отудетгты 
не остаются в стороне .от дел, ко-

торые проводятся на курсах, но 

еще очень мала их личная ини-

циатива. Например, коммунисты 

А. Лукин (III курс) и С. Костри- 
цын (IV курс) не организовали 

постоянных редколлегий на кур-

сах, ссылаясь на то, что это труд-

но. В. Г,ромцев (III курс) счи-

тается ответственным за работу 
комсомольской организации свое-
го курса, но плохо знает, чем за-

нимается комсомольское бюро. 
Такой прямой и принципиаль-

ный разговор на собрании о пар-

тийном долге весьма полезен. 

Большое место в своих планах 

гпа.ртбюро отводило работе с ком-

сомольскими организациями. Это 
принесло свои результаты - ак-

работе дружины нашего институ-

та (начальник штаба коммунист 

Е. В. Колесав). Сотрудники мно-

гих кафедр регулярно, без срывав 

выходили на дежурства (кожная, 
факультетская хирургия, лрапе-

деатическая терапия, оперативная 

хирургия и другие). Однако на 

ряде кафедр эта работа недооце-

ниваетчся (6 срывов на кафедре 
уролопии, 3 срыва - на филосо-
фии, 5 срывов - на кафедре 
нервных болезней). 

ПРИНЦИПИМЬНО, 

ПО-ДЕЛОВОМУ 
тивность комсомольских организа-

'ц'ий стала .выше. -По инициативе 

комссомольского бюро 2 -со потока 

IV курса работает общественный 
факультет для учащихся школы 

Айº 450. По инициативе бюро 1-го 
потока IV курса начала работать 
группа студентов-гююлитинформато- 
ров под руководством В. Ф. Крас-
хаперава. 

Значительную воспитательную 

работу члены бюро провели в об-
щежитии (особенно много сдела-

но Н. И. Мака.равым). 
Л. И. Гаевская остановилась на 

вопраеах совершенствования пе-

дагогического процесса, отметив 

успехи на кафедрах пронедевтн-

ческой терапии, организации здра-

воохранения, оперативной хирур-

гии. Отмечены недостатки в учеб-
ной работе с молодьтии специали-

стами на кафедре нервных болез-
ней. 

В докладе получила отражение 

н большая научная работа кафедр 
и клиник. В лечебную работу нл:и-

ник вводятся новые методы диаг-

ностики и лечения ('расширение 
диапазона хирургических амеша-

тельств -в клинике общей хирур-

гии, внедрение новых методов ис-

следования в пропецевтичеокой те-

рапевтической клинике - осмо-

метрия, - рJ-I-iметрия мочи, изотоит-

н.ая ренография, .инфуз.ионная ре-

нограф:ия, пункцион:ная биопсия 
почек). 

Отмечено резкое улучшение в 

Вьгступления в прениях каса-

лись существа поднятых в докла-

де вопросов. М. А. С;ресели ска-

зал, что необходима настойчивая 
работа с молодыми коммуниста-

ми, чтобы зажечь в них огонь 

партийности. В. Ф. Красноперов 
говорил об усилении оперативно-

сти информации, которая должна 

своевременно до'ходять до препо-

давателей, студентов и больных, 
ибо своевременная информация 
повыiшает активность людей. Пре-
подаватель должен иметь больше 
времени, должен быть более сво-

боден от заседаний, которых так 

много в 1 ЛМИ; это - потреб-
ность, это вопрос .квалификации 
и расширения кругозора препода-

вателя. А. Я. Ярошевский пово- 

рил о необхАдимости пересмотра 
учебных программ, о перестройке 
цреподавания лаборатории. В на-

стоящее время существует пара-

доксальное положение: введен но-

вый курс, но он не обеспечен 
учебным-и часами. Овладеть ума- 

м:и молодежи можно, лишь кон-

тактируя с ней, один из путей 
контакта - СНО. Но контакты 

должны быть естественными - 

инициатива должна проявляться 

не только преподавателями, но и 

студентами. в -

Партийное собрание приняло ре-

шения, направленные на улучше-

ние всех форм партийной .работы. 

Н. ТЕНИГИНА 

нЯЖ1Е 

Нуля 
ОГОВОРИМСЯ сразу: на на 

шей памяти такого еще не 

случалось. В анналы худсовета 

вошли многие неудачные вечера, 

в том числе и .те, -о .которых го-

ворили: «Ничего, хуже бывает». 
Но то, что происходило на видав-

шей виды сцене 6 апреля, явно 

раздвинуло рамки общепринятых 
отрицательных эпитетов. Сотруд-
ники оскандалились. Приговор, 
вынесенный жюри и залом, еди-

ногласен, окончателен, и по-види-

мому, обжалованию не подлежит. 

Уже в первом действии «Гер-
мана Онегина» зрители с демон-

стративным шелестом развернули 

газеты. Это, быть может, и некор-

ректно, но ведь наша аудитория 

всегда отличалась непосредствен-

ным проявлением эмоций. 
А между тем со сцены греме-

ли мелодии Чайковского (в грам-

записи). И Татьяна в белом ми-

ни-халате небрежно запускала 

тонкие пальцы в шевелюру свое-

го «предмета». Жест для перво-

го и робкого любовного объясне-
ния, согласитесь, довольно сме-

лый. Удивляться, однако, нечему! 
Пройдет немного времени, и в 

последнем акте (по режиссерско-

му замыслу этакая «минута-пик») 
та же Татьяна заговорит совер-

шенно уже трамвайно-троллейбус-
ным голосом. А в промежутке 

между этими сценами зритель 

сделает еще немало печальных 

догадок (именно догадок, по-

скольку авторской. текст в двух 

своих третях был актерами забыт, 
а в остальной части, выражаясь 

искусствоведческим языком, начи-

сто «съеден»). Будет тут и вих-

ляющийся юнец, без должных на 

то оснований привесивший бороду 
хорошо известного в институте 

умного человека. Будет и «очко» 

со стриптизом - сцена, должен-

ствryющая изоГразить в:ремялре-

провождение санитаров из ЦПО. 
Приходилось нам бывать в ЦПО. 
И мальчики там, порою, ничего 

себе - хороши, однако, «положе-

ние, риз» лъредсгавляется все же 

неоправданным гротеском. Но и 

это еще не конец. Будет объясне-
ние соискателя и шефессы (Гер-
мана и Графини). Натурально, у 

шефессы в спальне. Этот эпи-

зод - один из немногих, где соз-

смотрьг. 

ГО'д 68-И 

дателям спектакля не изменила 

скромность. В результате, кроме -

обнаженной руки шефессы, пома-

хивающей из-за занавеса, почти: 

ничего не показали. А ведь могли: 

6ы... 
Так .вот и шел спектакль. Т -. 

закономерно -пришел к провалу--. 

И сценарий-то ведь был вполне-

приличный (автор - Ю. Уша-
ков, член художественного сове---

та). Ай-яй-яй! 
Начали концерт. Примечатель--

но, что «задник», изображающий_. 
груды мусора в заплеванной ауди-

тории, при этом снять забыли... 
Большинство номеров, правда,_ 

было в духе упомянутого «зад--

ника». Во-первых, конечно, «Вань--

ка Жуков». Зрители отлично пом-

нили блестящую пародию ма-

ту же тему. Автором ее был ны-

не ушедший от нас (из самодея-

тельности) М. Чулаки. Новый:. 
« Ванька», - увы! - родился. 

уродцем. С непомерной авторской; 
и исполнительской тягой к «ут-

кам», «суднам» и прочим ночным. 

сосудам. Понятно, что Ю. Котов- 
ского не вызывали. В этом, впро-

чем, не было надобности. Он поз-

же сам вышел. Вышел и прочел. 

острую политическую сатиру де-

сятилетней давности - как на, 

спиритическом сеансе был вызван, 

к жизни и деятельности дух... по-

койного Дага Хаммаршельда. 
«Успехов» в таком роде не пе-

речесть (да и перечислять не хо--

чется). Но были и подлинные ус-

пехи. Долго и восторженно хо-

хотал и хлопал зал, когда вышел:- 

на сцену В. Иванов во главе ан-

самбля «Поленька». В блокнотах. 
членов жюри появилась первая (и_ 
единственная) пятерка. Если под-

руги В. Иванова немножко саго- 

ются, номер с удовольствием вы- 

слушает любая аудитория. И еще 

бы пару песенок в там же ягоден' 
Порадовал и ансамбль «Боро-

да». Чистое, трехголосное пение. 

Закончим. Худсовет, подписы-

вая эту рецензию, отчасти подобен 
известной вдове, которая сам а 

себя и т. д. Впредь следует пом-

нить, что член худсовета, который 
ставит на сцене собственную вещь. 

и сам в ней играет, может и по-

терять беспристрастность третей - 
ского судьи. Что из этого полу-
чается - описано выше. 

Художественный совет 

П о п р а в к а 

В № 12 газеты «Пульс» в ста-

тье «На повестке дня - вопросы 

специализации» допущена неточ-

ность. Фразу «При подготовке 

акушеров-гинекологов студентов 

не готовят по оперативной гине- 

кологии» следует читать так:«При 
подготовке хирургов студентов не 

готовят по оперативной гинеколо- 

Гии» . 

В том же номере в статье 

«Осторожно - дети!» по вине ти-

пографии перепутаны строки. Вто-

рой абзац должен быть набран- 
так: «Но ближе к делу! То, что 

показал 23 марта первый курс, во 

многом носило на себе отпечаток. 

детской неустойчивости мышле-

ния». 
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